



PAROISSE NOTRE-DAME DE L'OUSSE
PONTACQ - LABATMALE - BARZUN - SAINT-VINCENT

ANNONCES

SEMAINE DU 11 OCTOBRE AU 19 OCTOBRE 2025
ANNÉE SAINTE 2025 - JUBILÉ DE L'INCARNATION

28^e Dimanche du Temps Ordinaire - Année C

Samedi 11 octobre 2025

17h, Adoration et confessions, Église saint Laurent - Pontacq

18h, Messe, Église saint Laurent - Pontacq, *Famille CAPERET-CLAVERIE* ;

Dimanche 12 octobre 2025

9h30, Adoration et confessions, Église saint Laurent - Pontacq

10h30, Messe, Église saint Laurent - Pontacq, *Jeanine et Gilbert BESSOT* ;

Mardi 14 octobre 2025 - Saint Calixte

8h30, Messe, Église saint Laurent - Pontacq

15h, Messe, Chapelle de Saint Frai - Pontacq

Mercredi 15 octobre 2025 - Sainte Thérèse d'Avila

9h, Messe, Église saint Laurent - Pontacq

18h, Chapelet, Église saint Sébastien - Labatmale

Jeudi 16 octobre 2025 - Sainte Marguerite-Marie Alacoque

9h, Messe, Église saint Laurent - Pontacq

15h, Messe, Chapelle de Saint Frai - Pontacq

15h, Messe, Centre Long Séjour « Le Clos de l'Ousse » - Pontacq

Vendredi 17 octobre 2025 - Saint Ignace d'Antioche

9h, Messe, Église saint Laurent - Pontacq

Samedi 18 octobre 2025 - Saint Luc, Évangéliste

9h, Messe, Église saint Laurent - Pontacq

29^e Dimanche du Temps Ordinaire - Année C

Samedi 18 octobre 2025

17h, Adoration et confessions, Église saint Laurent - Pontacq

18h, Messe, Église saint Laurent - Pontacq,

Dimanche 19 octobre 2025

9h30, Adoration et confessions, Église saint Laurent - Pontacq

10h30, Messe, Église saint Laurent - Pontacq,

Tous les dimanches à 13h et à 21h EN QUÊTE D'ESPRIT sur CNEWS

L'actualité d'un point de vue spirituel

Dimanche 12 Octobre : « La souffrance : que dit l'Église ? »

La paternité responsable

Éducation. Être un père responsable, c'est veiller à la bonne éducation de ses enfants. Mais aussi vouloir « constituer une société chrétienne ».

Il est bon, dans le cadre de l'éducation, de réfléchir sur « la paternité responsable » telle qu'elle s'est vécue dans la Sainte Famille et telle que l'Église la comprend.

Un auteur spirituel a écrit : « La paternité responsable, dans son sens le plus large et le plus profond, désigne la qualité du comportement des parents qui répondent en tant que personnes à l'ineffable noblesse de leur enfant qui est, lui aussi, une personne... Pour ce faire, le père et la mère sont appelés à collaborer avec Dieu d'une façon tout à fait spéciale, découlant de leur condition de parents. Encore une fois, le modèle est Dieu. »

Mission divine

Dans son encyclique *Humanae vitae* de 1968, le pape Paul VI, s'il traite principalement de régulation des naissances en parlant de paternité responsable, n'en évoque pas moins tous les aspects de cette divine mission. Il écrit : « La paternité responsable comporte surtout un plus profond rapport avec l'ordre moral objectif, établi par Dieu, et dont la conscience droite est la fidèle interprète. Un exercice responsable de la paternité implique donc que les conjoints reconnaissent pleinement leurs devoirs envers Dieu, envers eux-mêmes, envers la famille et envers la société, dans une juste hiérarchie des valeurs. » Ce n'est pas autrement que Pie XII s'adressait aux papas présents en



face de lui en 1951 : « Votre premier devoir, au sanctuaire du foyer familial, est de pourvoir à la conservation, à la santé corporelle, intellectuelle, morale et religieuse de la famille. Et ce devoir comporte évidemment celui de défendre et de promouvoir ses droits sacrés, celui en particulier de remplir ses obligations envers Dieu, de constituer, dans toute la force du terme, une société chrétienne. »

« UNE JUSTE HIÉRARCHIE DES VALEURS »

Dans son encyclique *Divini illius Magistri* de 1929, Pie XI, citant le Code de droit canonique, enseigne : « Les parents ont la très grave obligation de veiller, selon tout leur pouvoir, à l'éducation tant religieuse et morale que physique et civique de leurs enfants ; ils doivent aussi pourvoir à leur bien temporel. »

Danger du père absent

La paternité responsable engage immédiatement un enseignement sur le comportement spirituel, moral, intellectuel, social, civique qui soit conforme à la volonté de Dieu. Pourquoi ? Parce que l'enfant est une personne créée à l'image et à la ressemblance de Dieu. Et Dieu veut que les parents collaborent à cette mission essentielle.

Après avoir parlé du danger des « pères absents », le pape François enseignait, en 2015 : « Chaque famille a besoin du

père. Que le père soit présent dans la famille. Qu'il soit proche de son épouse, pour tout partager, les joies et les douleurs, les fatigues et les espérances. Et qu'il soit proche de ses enfants dans leur croissance : lorsqu'ils jouent et lorsqu'ils s'appliquent, lorsqu'ils sont insouciantes et lorsqu'ils sont angoissés, lorsqu'ils s'expriment et lorsqu'ils sont taciturnes, lorsqu'ils osent et lorsqu'ils ont peur, lorsqu'ils commettent un faux pas et lorsqu'ils retrouvent leur chemin ; un père présent, toujours. » ♦